
Protokoll	der	7.	Mitgliederversammlung	des	Vereins	DCB	Alumni	–	
Berner	ehemalige	Chemeistudierende	am	01.	Dezember	2017		
	
Durchgeführt	im	Hörsaal	EG	16	des	Departements	für	Chemie	und	Biochemie	der	
Universität	Bern	(DCB),	Freiestrasse	3,	3012	Bern,	von	18.32	Uhr	bis	19.48	Uhr.	
	
Für	den	Vorstand	anwesend:	Chantal	Donders	(Präsidium),	Stephan	Kessler	(Protokoll),	
Selina	Monn,	Alain	Zahn,	Andreas	Stämpfli,	Silvan	Stucki	
	
Mitglieder	anwesend:	21	
	
Vertreter	des	DCB:	Prof.	Reymond	
	
	
1.	Begrüssung	
	
Die	Präsidentin	begrüsst	die	anwesenden	Mitglieder.	
	
2.	Traktanden	
	
Die	Traktanden	der	Versammlung	werden	präsentiert	und	kurz	erläutert:	
	

1. Begrüssung		
2. Traktanden	
3. Infos	aus	dem	DCB	
4. Protokoll	der	letzten	Mitgliederversammlung	
5. Rückblick	auf	das	letzte	Jahr	DCB	Alumni	
6. Finanzen	
7. Wahlen:		

• Silvan	Stucki	(Präsidium)		
• Alain	Zahn	
• Andreas	Stämpfli		
• Stephan	Kessler		
• Selina	Monn		

8. Infos	aus	dem	Fachverein	
9. Umfrage	
10. Preisrätsel	
11. Ausblick	2018	
12. Varia	

	
Anschliessendes	Apéro	Riche	im	Foyer.	
	
Die	Präsidentin	fragt	in	die	Runde,	ob	ein	Mitglied	die	Aufnahme	eines	weiteren	
Traktandums	wünscht,	was	nicht	der	Fall	ist.	Die	Traktanden	werden	einstimmig	
angenommen.	
	
	
	
	
	



3.	Aktuelles	aus	dem	DCB	
	
Prof.	Reymond	gibt	einen	kurzen	Überblick	über	die	aktuellen	Studentenzahlen	am	DCB:	
Im	neuen	Studienjahr	sind	16	Chemie-,	52	Biochemie-	und	58	Pharmaziestudenten	
angetreten.		
	
2016	wurden	174	Publikationen	aus	dem	DCB	veröffentlicht	mit	einem	Impact	von	5.22.		
	
Prof.	Kempf	wurde	emeritiert.	Nachfolger	ist	PD	Dr.	Carlos	Ros	mit	einer	Gruppe	von	3	
bis	4	PhDs.	Ebenfalls	emeritiert	wurde	Prof.	Leutwyler.	Er	ist	jedoch	nach	wie	vor	als	
Dozent	tätig.	Nachfolgerin	ist	Prof.	Natalie	Banerji.	
	
Um	die	Tätigkeit	des	DCB	der	breiten	Bevölkerung	näherzubringen	wurden	folgende	
Anlässe	durchgeführt	bez.	daran	teilgenommen:	
	

• Reihe BioChemie am Samstag 
• Veranstaltung im botanischen Garten (09.09.17) zur Pharmakologie 
• Nacht der Forschung (16.09.17) 
• Veranstaltung für hochbegabte Kinder (11.11.17) 

	
2017	wurde	das	Fall	Meeting	der	Swiss	Chemical	Society	in	Bern	auf	dem	VonRoll	Areal	
durchgeführt.	
	
Bezüglich	Neubau	DCB	wurde	das	Projekt	konkretisiert:	Die	Mensa	an	der	Bühlstrasse	
soll	abgerissen	und	auf	dem	Areal	ein	neues	Gebäude	für	die	Chemie/Biochemie	
entstehen.	Nach	dem	Umzug	des	DCB	in	das	neue	Gebäude	soll	das	alte	Gebäude	
abgerissen	werden	und	an	dessen	Stelle	ein	Neubau	für	die	Physik	erstellt	werden.	
	
Ein	weiteres	Projekt	ist	das	Vollzeitstudium	der	Pharmazie	in	Bern,	da	die	bisherigen	
Studiengänge	den	Bedarf	an	Nachwuchspharmazeuten	nicht	mehr	decken	können.	
Dabei	sollen	neue	Professuren	für	Galenik	und	pharmazeutische	Chemie	am	DCB	
angesiedelt	werden.	
	
Zudem	wird	die	Suche	nach	einer	Nachfolge	für	Prof.	Hulliger	starten,	da	dieser	2019	
emeritiert	wird.	
	
4.	Protokoll	der	letzten	Mitgliederversammlung		
	
Dir	Präsidentin	fragt	die	Anwesenden,	ob	ein	Mitglied	eine	Änderung	oder	eine	
Ergänzung	des	Protokolls	der	letzten	Mitgliederversammlung	wünscht,	was	nicht	der	
Fall	ist.	Das	Protokoll	wird	anschliessend	durch	die	Mitglieder	einstimmig	angenommen.	
	
5.	Rückblick	auf	das	letzte	Jahr	DCB	Alumni	
	
Aktuell	zählt	der	Verein	180	Alumni	als	Mitglieder.	Von	fünf	Mitgliedern	haben	wir	eine	
falsche	Emailadresse.	Es	erfolgt	ein	Aufruf	an	die	Anwesenden,	ob	jemand	die	aktuellen	
Adressen	der	Mitglieder	hat.	
	
Am	03.	März	2017	fand	die	Besichtigung	bei	Blaser	Swisslube	statt	mit	anschliessendem	
Nachtessen	in	Burgdorf.	



	
Der	Berufsinfoabend	wurde	am	27.	April	2017	durchgeführt.	Vortragende	waren	Silvan	
Stucki	sowie	Erika	Lüthi.	Allerdings	stiess	der	Anlass	nur	auf	geringfügiges	Interesse	
seitens	der	Studierenden.	
	
Am	12.	Mai	2017	wurde	zudem	ein	Nachtessen	im	Restaurant	Essort	in	Bern	organisiert.	
	
Andreas	Stämpfli	orientiert	die	Mitglieder	über	den	Basler-Event	diesmal	in	der	
Brauerei,	bei	welchem	sich	24	Personen	eingefunden	haben.	Voraussetzung	zur	
Teilnahme	ist	ein	Studium	der	Chemie/Biochemie	in	Bern	und	Wohnsitz	oder	Arbeitsort	
im	Raum	Basel.	
	
Der	geplante	Event	zur	molekularen	Küche	musste	leider	aufgrund	zu	geringer	
Anmeldungen	abgesagt	werden.	
	
6.	Finanzen	
	
Die	Erfolgsrechnung	für	das	Jahr	2016	resultiert	in	einem	Verlust	von	CHF	1’168.05.	Das	
Vereinsvermögen	betrug	per	31.12.2016	CHF	20’086.55	
	
Die	Revisoren	bestätigen	die	Vollständigkeit	und	Korrektheit	der	Jahresrechnung.	
	
Die	Jahresrechnung	wird	einstimmig	angenommen.	
	
7.	Wahlen	
	
Chantal	Donders	will	vom	Präsidium	sowie	aus	dem	Vorstand	austreten.	Der	Vorstand	
schlägt	als	neuen	Präsidenten	Silvan	Stucki	vor.	Zudem	soll	der	Vorstand	neu	nur	noch	
von	fünf	Personen	besetzt	werden.	
	
Die	Präsidentin	fragt	die	Anwesenden,	ob	jemand	auf	eine	Einzelwahl	des	Vorstandes	
besteht,	was	nicht	der	Fall	ist.		
	
Der	Vorstand	wird	einstimmig	unter	Stimmenthaltung	der	Vorstandsmitglieder	in	
corpore	gewählt.	Zudem	wird	Silvan	als	Präsident	einstimmig	gewählt.	
	
Silvan	Stucki	dankt	Chantal	Donders	für	die	geleistete	Arbeit	als	Präsidentin	und	im	
Vorstand.	Die	anwesenden	Mitglieder	verdanken	die	Arbeit	mit	Applaus.	
	
Anschliessend	werden	die	beiden	Revisoren,	Dominik	Guggisberg	und	Cyril	Fuhrer	
einstimmig	wiedergewählt.	
	
8.	Infos	aus	dem	Fachverein	
	
Vom	Fachverein	haben	sich	keine	Vertreter	eingefunden.	Daher	entfällt	dieses	
Traktandum.	
	
9.	Umfrage	
	



Bei	der	durchgeführten	Umfrage	bei	den	Mitgliedern	wurde	eine	Rücklaufquote	von	
40%	erreicht,	d.h.	dass	von	165	verschickten	Emails	bei	65	eine	Antwort	erfolgte.	
	
Als	beliebteste	Events	für	2018	wurden	die	Mitgliederversammlung,	ein	Besuch	bei	
einem	Startup	sowie	ein	Besuch	in	einem	Hersteller	für	Matratzenschäume	genannt.	
	
46	Mitglieder	wünschen	sich	einen	Newsletter	mit	fachlichen	Informationen	aus	dem	
DCB.	
	
10.	Preisrätsel	
	
Alain	Zahn	präsentiert	die	Lösung	des	Preisrätsels.	Die	Gewinner	werden	mit	einer	
süssen	Überraschung	belohnt.	
	
11.	Ausblick	2018	
	
Im	2018	soll	wiederum	ein	Abendessen	stattfinden.	Im	Herbst	ist	ferner	ein	Anlass	mit	
Firmenbesuch	geplant.	Zudem	werden	wieder	ein	Berufsinfoabend,	der	Anlass	in	Basel	
sowie	die	Mitgliederversammlung	stattfinden.	
	
12.	Varia	
	
Die	Präsidentin	frag,	ob	ein	Mitglied	ein	Varium	zur	Diskussion	bringen	möchte,	was	
nicht	der	Fall	ist.	
	
	
Die	Präsidentin	schliesst	die	7.	Generalversammlung	und	weist	die	Anwesenden	auf	das	
anschliessende	Apéro	im	Clubraum	hin.	
	
	
Die	Präsidentin	 Der	Sekretär	
	
	
Dr.	Chantal	Donders	 Stephan	Kessler	


